
Avaluadas en unos 800 mil pesos:

Familia de Lo Campo desesperada
por robo de dos bicicletas marca Trek
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Profundamente impactado al presenciar accidente

Testigo: ‘Vimos
un auto blanco
salir  volando’
Dramático testimonio de joven vendedor que pasaba
justo cuando se produjo la colisión en Puente Pocuro

Capitán Jorge Guzmán:
Estrechar lazos con
vecinos es prioridad
de nuevo comisario
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Para cuidado de menores:
Llaman a inscribirse
al ‘4 a 7’ y a ‘Centro
para Niños y Niñas’
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‘Ojo al Charqui’:
Este viernes lanzan
libro y exposición
fotográfica
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Desastre en el Aconcagua:
Aluviones, cortes de
luz, agua y caminos
por lluvia  en cordillera
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Selección ABAR masculina:
Con el pie derecho
inicia participación
en Nacional U-15
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Fenats Hospital San Camilo:
Critican a la CUT y
al Gobierno por
tardío pago de
bonos y reajustes
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UN DESASTRE.- Diversas emergencias se registraron en las últimas
horas en nuestro valle del Aconcagua debido al sistema frontal que ha
dejado fuertes lluvias en los sectores altos de la cordillera, generando
crecidas de esteros y ríos. Junto con esto, familias han resultado aisla-
das debido a aluviones y se han producido cortes de suministros de
agua potable y electricidad. En San Felipe el sector de la Hacienda de
Quilpué fue el más afectado, donde el agua comenzó a ingresar a algu-
nas viviendas. En la imagen, en tanto, el aluvión cortó caminos y dejó
aisladas a familias en el sector de San Francisco en San Esteban. (Foto
captura de video Municipalidad de San Esteban).

Alza de caudal en Panquehue:
Rescatan a seis
personas atrapadas
en el río Aconcagua
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Carta al Patrimonio
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Educación en palabras simples
El mal llamado ‘brecha’

Sin duda que es inevi-
table referirse al efecto que
la construcción de gestos
crean a lo largo del tiempo y
tengan mayor significado
que en el pasado, sin impor-
tar el contexto. Digamos que
esto es semejante al deno-
minado patrimonio, del que
se gesta desde una interpre-
tación viva de cómo se des-
envuelve y crece la humani-
dad. Tal que, ello permite
descubrir y redescubrir no
solo con excelente claridad
sus realidades, especial-
mente su visión de mundo.
De ahí entonces encontra-
mos mayor información de la
que se permite en primera
línea. No hay que ser exper-
tos para nutrirse de ese co-
nocimiento, pero sí en el de-
talle. Donde podemos ver
algo más que madurez so-
cial, razonamiento público.

Como decíamos, el
tiempo es un buen referente
para medir, a través de las
tecnologías que le acompa-
ñan y la calidad de decisio-
nes que se emiten a propó-
sito de sus especialidades.
Ello, siempre advirtiendo la
posibilidad de corrección, y
en todas las áreas, por ejem-
plo: la política pese a decla-
rase un sector con poder. Di-
gamos que, si así es, tiende
a ser limitado. Patrimonio
que se condice con una rea-
lidad más allá de una inter-
pretación, más bien, formas
de proyectarse dentro de un
círculo de influencia menos
interpretativo.

Sugerir algo distinto es
un desafío claro que en el
nuevo siglo está siendo muy
solicitado, o mejor dicho,
demandado. Esto claro, ad-
virtiendo que para dar un
paso seguro, las bases polí-
ticas tienen un trabajo mu-
cho más requerido. No es
menor decir que, a propósi-
to del poder, la deuda es
notoria si las obligaciones no
están claras. Deduciendo en
primer lugar que el Estado,
fuera del alcance de una po-
lítica local, acusa mayor-
mente esta variable crítica.

Por estos días nos
hemos encontrado con
muchos titulares respecto
de los resultados de la
Prueba de Admisión a la
Educación Superior
(PAES), y un alto porcen-
taje de ellos hace alusión
a la llamada ‘Brecha en-
tre establecimientos
municipales y particula-
res’, lo cual es así, pero
solo reflejado en un núme-
ro de un proceso final,
pero en educación, detrás
de la verdadera educa-
ción, hay mucho más que
eso.

Es un tema recurrente
de todos los años, pero
¿quién le pone el cascabel
al gato? De acuerdo a la
variedad de reflexiones y
escritos sacados por estos
días en distintos medios de
comunicación, vemos un
sin fin de conclusiones, que
si es educación municipal o
particular; que si falta cali-
dad de la educación; que si
falta política pública respec-
to del tema; y así podrían
ser innumerables las cau-
sas de algo que todo los
años se repite y casi a modo
de mantra indican «hay que
empezar a trabajar en la
calidad de la educación, hay
que mejorar los procesos
enseñanza aprendizaje en
los liceos y escuelas», etc.
Obviamente es una de las
tantas variables con las
cuales se debe comenzar a
trabajar, pero no es la úni-
ca, se requiere ampliar la
mirada y no dejar de decir
lo que nadie quiere escu-
char, no tapar el sol con un
dedo. ¿Quién ha dedicado
a ver qué hay realmente de-
trás de los 300, 400 ó 500
puntos en este tipo de eva-
luaciones?. Quienes esta-

mos en las unidades educati-
vas y especialmente las llama-
das públicas, sabemos los
puntajes que a diario deben
superar muchos de estos es-
tudiantes, y ojo, muchos de
ellos sin el apoyo de la fami-
lia, lo cual no es una excusa,
pero es una realidad que se
requiere evaluar desde la ges-
tación de la persona. Las di-
ferencias vienen desde allí y
se supone que el proceso
educativo es para superar
aquello, pero el transitar es
largo y las desigualdades tam-
bién, desde cómo llegan los
estudiantes a la entrada del
establecimiento, a cómo es la
educación que reciben estan-
do en el establecimiento y qué
pasa después que se retiran
del establecimiento, entonces
¿quién evalúa las variables de
estas brechas?, que es más
bien una brecha de proceso
que de resultado.

No quito mérito a los
más altos puntajes; es más,
los aplaudo y felicito porque
sé todo el trabajo que hay
detrás de ello, pero también
sé que es la articulación de
una suma de variables que
hacen la diferencia. Y hay
una muy importante y lo he
dicho en innumerables oca-
siones, y dice relación con
la familia y todo lo que ello
implica. Un trabajo con las
familias es lo que se requie-
re, en donde se les haga to-
mar conciencia y también se
den las oportunidades para
que lo puedan hacer, desde
participar en reuniones de
apoderados hasta el com-
promiso de asegurar que los
estudiantes lleguen todos los
días a clases; eso es un
compromiso de familia, el
Estado podría apoyar en lo-
comoción, por ejemplo, en
sacar una Ley que permita

que los padres salgan de sus
trabajos a reuniones de apo-
derados, porque también me
consta que hay trabajos que
coinciden con los tiempos
escolares y se hace difícil
estar, pero también como
padre, si tengo el compromi-
so ocupo mis días adminis-
trativos para saber de la si-
tuación académica de mi
hijo. Entonces qué se requie-
re: COMPROMISO, ¿y de
quién?, de todos, partiendo
por la familia, el entorno, el
Estado, las instituciones pú-
blicas, las redes de apoyo,
que actualmente están co-
lapsadas. ¿Y en qué debo
tener ese compromiso?, en
apoyar a los estudiantes de
una manera resiliente, tam-
poco en darles todo porque
si no es ahí donde el siste-
ma falla y quiebra, debemos
buscar el EQUILIBRIO, no
es dar todo en bandeja, pero
tampoco dejar de apoyar.

Entonces no hablemos
de brecha al final de un pro-
ceso cuando esa brecha, para
estudiantes, ha sido la supe-
ración a diario. Hablemos de
estudiantes que lograron sa-
car x puntos en una prueba,
porque de igual forma se me-
recen el reconocimiento, pero
tampoco colocando el foco
sólo allí, también hay estu-
diantes de 600, 700, 800 pun-
tos que merecen todo nues-
tro reconocimiento y que al
igual que el resto podrán ser
exitosos en la educación su-
perior, y sin olvidar nunca que
el éxito más importante en la
vida es SER FELIZ.

«Usted pasó por todos
los procesos llamado éxito y
no es feliz, entonces feliz
vuelva su mirada hacia sus
fracasos y verá cuántas opor-
tunidades ha tenido para ser-
lo». W.B.O., Educadora.

En la misma línea todos los
países hacen apuestas so-
bre esta materia, incluyendo,
las condiciones actuales to-
talmente distintas. Cabe en-
tonces plantearse una pre-
gunta ¿Somos los elegidos
para cumplir con mayores
expectativas?

La actualidad está en-
tregando mucha información
sobre puntos que advierten
entre otras cosas, el gran
momento para tomar más
enserio el futuro. Los equi-
pos económicos lo saben,
también aquellos que repre-
sentan el sentir social. La
vanguardia admite que no
solo se debe asumir el nue-
vo rol, más bien, que las rea-
lidades, no importa la nación
o cultura comprometida, van
en dirección exacta a cam-
bios profundos. Consideran-
do que, suponer un retroce-
so, puede significar otro fra-
caso del poder. Sin mayor
detalle, pero en activa sinto-
nía, los medios de comuni-
cación están además infor-
mando el deterioro que sig-
nificaría no asumir el nuevo
rol del poder en su conjunto.

El mundo está hablan-
do en un tono distinto, con
acentos especialmente mo-
dernizadores. Los ejes elitis-
tas están notando esta dife-
rencia, pero no solo en el
ámbito del poder, también en
los espacios cotidianos don-
de los pueblos consideran
que el tiempo les está jugan-
do una mala pasada. ¿Hace
bien entonces hablar sobre
lo que posiblemente se nos
viene como sociedad del
nuevo siglo? Digamos que
podría ser una pregunta pre-
matura, pero en el fondo no
lo es. Sobre lo mismo, es
una tarea que no se puede
reemplazar, ya que las reali-
dades tienen la misma direc-
ción, algo más atractivo que
hablar del pasado.

Por otro lado, sería in-
teresante hacer de este con-
tenido social una fuente para
hablar de política, ya que di-
ferenciar entre Estado y Po-
der Legislativo, es un  bien

para la salud pública. Se ex-
plica ello a propósito del des-
gaste que significa empode-
rar aún más algo que se re-
duce a turnos, en tanto que,
a respondido a la lógica de
la libertad o Democracia.
Otro aspecto que también
puede considerarse parte
del patrimonio de la huma-
nidad, con defectos y virtu-
des, pero otra realidad que
asemeja ser lo mejor hasta
ahora para el bien común y
no muy lejos del alcance de
sus usuarios.

Reflexionar sobre estos
asuntos, abre espacios de
comunicación profundos y
fuertes dentro de un contex-
to moderno. En el arte, por
ejemplo, hablar de política
debería ser tan apropiado
como entenderse en el bien
común, y con un activo más
complementario, sea por
participación o por derecho.
Lo mismo para el mundo de
la economía, una línea me-
nos perjudicial, sin perder la
buena asimilación del poder.
Algo siempre buscará la de-
bilidad, una oposición nece-
saria, aunque esperando
que siempre dentro de un
espacio de posibilidades con
sentido. Lo que las socieda-
des llaman política pública.

El actual escenario se
está formando con mucho
más lógica hacia la mirada a
largo plazo. No hay que pro-
fundizar demasiado para dar-
se cuenta de este detalle,
pero sí advertir que las sinto-
nías son a lo menos necesa-
rias para consolidar algo que
puede ser un respiro para los
pueblos. Siempre recono-
ciendo que, cuando las cau-
sas están bien priorizadas y
establecidas, todo lo demás
toma su propio orden. Es el
efecto por naturaleza que
despierta el espacio público.
Por otra parte, lo que simbo-
liza hace sentido cuando se
trata de política pura y trans-
versal, que en el mejor de las
circunstancias es un patrimo-
nio.
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Capitán Jorge Guzmán asume la 2ª Comisaría:

Profundizar contacto con vecinos será prioridad del nuevo comisario

El capitán Jorge Guzmán, nuevo comisario de
la Segunda Comisaría de San Felipe.

El capitán Jorge
Guzmán tomó oficial-
mente el cargo de co-
misario de la 2ª Comi-
saría de San Felipe, en
reemplazo del mayor
Cristián Ramírez. El
nuevo comisario de la
comuna ya tiene cono-
cimiento del área,
puesto que años atrás
estuvo abarcando toda
la Quinta Región,
cumpliendo una espe-
cialidad en tema de ve-
hículos.

Guzmán se hará car-
go de la policía unifor-
mada de San Felipe, tras
un exitoso 2022 de la
institución en el Valle
del Aconcagua, puesto
que el balance anual de
año pasado confirmó
que ha sido el con más
detenidos de los últimos

cinco años en la provin-
cia. En este sentido, a
través de su experiencia
en el área, espera que
para este 2023 los nú-
meros puedan aumentar
positivamente.

La presentación se
dio este lunes en la 2ª
Comisaría de San Feli-
pe, ubicada en Avenida
Bernardo O’Higgins
#200, en el contexto de
la salida del mayor Cris-
tián Ramírez, quien fue
trasladado a la ciudad
de Santiago.

En su bienvenida, el
capitán valoró la gran
infraestructura de la
nueva unidad de Cara-
bineros en la comuna;
los objetivos que tienen
como institución para
este año que comienza;
la cercanía con la comu-

nidad; el crecimiento de
la ciudad; además, en-
vió un mensaje a la co-
munidad.

En este sentido, el
comisario Jorge Guz-
mán expresó que «el día
de hoy (ayer), me hago
cargo de la 2ª Comisa-
ría, es un tremendo de-
safío, lo tomo con mu-
cha alegría, con mucha
responsabilidad, sa-
biendo que es una uni-
dad en donde las cosas
se han hecho muy bien,
por tanto, mi objetivo es
tomar estos buenos re-
sultados y tratar de po-
der colocar el sello pro-
pio».

También sostuvo
que «el hecho de cono-
cer la realidad delictual
desde un punto de vista
súper específico, pues-

to que mi función ante-
rior tenía que ver sola-
mente con el tema de
vehículos, sí me permi-
te tener un conocimien-
to mucho más acabado
del área, saber un poco
de la realidad delictual
de determinadas locali-
dades y por tanto va a
ser más sencillo el tra-
bajo, los desplazamien-
tos, conocer los desta-
camentos.

«Mi principal desa-
fío como comisario es
poder abrir las puertas
de la unidad a la comu-
nidad. Entiendo que el
trabajo que se está de-
sarrollando desde el ni-
vel policial ha tenido
muy buenos resultados,
pero siento que mucho
de esto tiene que ver
con la cercanía que te-
nemos que tener noso-
tros con la comunidad.
Que sepan que, en Ca-
rabineros, especialmen-
te en la Segunda Comi-
saría, cuentan con un
aliado, cuentan con un
colega, con una perso-
na que siempre va a es-
tar presta a solucionar

sus problemas delictua-
les, y los problemas que
no sean de nuestra área
de responsabilidad, po-
der orientarlos en cuá-
les van a ser las mejo-
res maneras de resol-
verlo».

Finalmente, con res-
pecto a la infraestructu-
ra de la unidad policial
y el crecimiento de
nuestra comuna, expli-
có que «San Felipe en
la actualidad es una
ciudad muy grande y
como ciudad grande
empiezan otro tipo de
problemas delictuales.
Efectivamente la infra-
estructura de la unidad
es de primer nivel, lo
que permite ya el nivel
de gestión en el caso
mío, dejarlo saldado y
empezar claramente a
destinar los recursos y

el tiempo hacia la co-
munidad.

«La idea acá es
siempre ir incrementan-
do los buenos resulta-
dos, poder ir poco a
poco aportando en se-
guridad y que San Feli-
pe sea una de las comu-
nas más seguras de
Chile. Mi primer men-
saje sería dar las gra-
cias por la oportuni-
dad, es un tremendo de-
safío, mandarles un
afectuoso saludo a to-
dos y que claramente
las puertas de mi ofici-
na van a estar abiertas
para la persona que re-
quiera conocerme, que
requiera conocer su
unidad, porque somos
Carabineros de todos»,
concluyó el capitán Jor-
ge Guzmán, comisario
de San Felipe.

Por separación de sociedad liquidamos
derecho de llaves de hermoso y completisimo

restaurante con patente de cerveza

FUNCIONANDO Y CON EXCELENTE VENTA
Solo reales INTERESADOS +56937420247
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12º 32º

12º 33º

12º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Juzgado de Letras, Garantía y Familia Putaen-
do CAUSA CIVIL ROL: C-172-2021 CARATU-
LADO: ARACENA CON MOP, DGA, Putaendo,
04 de noviembre de dos mil veintidós, Se recibe
la causa a prueba por el término legal, fijándose
como hechos sustanciales, pertinentes y con-
trovertidos los siguientes: 1.-Efectividad que la
parte solicitante cumple con el requisito de cin-
co años de uso ininterrumpido de los derechos
de aprovechamientos de agua materia de au-
tos. Hechos y antecedentes que lo acreditan y
fecha desde que comenzó hacer uso de estos.
2.-Efectividad que la utilización de los derechos
de aprovechamiento de aguas se haya realiza-
do libre de clandestinidad o violencia, y sin re-
conocer dominio ajeno. Hechos y antecedentes
que lo acreditarían. 3.-Efectividad que la utiliza-
ción de los derechos de aprovechamiento de
aguas, ha sido para regar el inmueble de la par-
te solicitante. Se fija para recibir la testimonial
que rindan las partes, la audiencia de los dos
últimos días hábiles del probatorio, de Lunes a
Viernes a las 10:30 horas y si recayere en día
Sábado, al día hábil siguiente en el horario se-
ñalado.                                                        9/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS, GARANTIA y FAMILIA
DE PUTAENDO, Calle San Martín N° 788, Rit N°
C-17-2022; Ruc N° 22-2-2836709-9, materia: cui-
dado personal; caratulada: Góngora / Gongora,
demandante: CARLOS RUBEN GONGORA NU-
ÑEZ, cédula de identidad N° 7.841.001-9; deman-
dada: LOURDES DEL CARMEN GONGORA LO-
PEZ, Rut N° 19.202.867-1; niño R.A.M.G. DEMAN-
DA de fecha 25 de marzo de 2022 « EN LO PRIN-
CIPAL: demanda de cuidado personal; PRIMER
OTROSI: solicita medida cautelar de cuidado per-
sonal provisorio; SEGUNDO OTROSI: téngase
presente; TERCER OTROSI: acompaña docu-
mentos; CUARTO OTROSI: patrocinio y poder;
QUINTO OTROSI: forma de notificación. RESO-
LUCION de fecha 01 de abril de 2022: A lo prin-
cipal y segundo otrosí, Que, no habiéndose cum-
plido con lo dispuesto en el artículo 57 de la Ley
19.968, previo a resolver, y de conformidad a lo
dispuesto en el artículo 13 de la Ley 19.968, ofi-
ciese por correo electrónio a Carabineros; PDI;
Previred, Servel a fin de establecer domicilio que
registra la demandada; al primer otrosí, pasen los
antecedentes a Consejera Técnica del Tribunal;
al tercer otrosí, téngase por acompañada prueba
documental, sin perjuicio de su incorporación en
la instancia procesal respectiva; al cuarto otrosí,
téngase presente; al quinto otrosí, como se pide.
Se apercibe a los patrocinantes en los términos
establecidos en el artículo 23 inciso final de la
Ley 19.968. RESOLUCION de fecha 11 de abril
de 2022. Resolviendo a folio 14: téngase presen-
te infrome evacuado por Consejera Técnica. Re-
solviendo al «primer otrosi» de la demandado de
cuidado personal de folio 1: Atendido el mérito de
los antecedentes, a lo sugerido por Consejera
Técnica, y teniendo a la vista que en causa Rit X-
54-2020 de este Tribual, el cuidado personal de
R.A. M.G., lo detenta el demandante y se encuen-
tra vigente hasta el 07 de julio del presente año,
no ha lugar al cuidado personal provisorio solici-
tado. RESOLUCION de fecha 21 de abril de
2022: A lo principal y segundo otrosí de la deman-
da de 25 de marzo de 2022, atendido el mérito de
los antecedentes, teniendo a la vista los informes
de domicilio que constan en carpeta judicial y ha-
biendo cumplido con los requisitos legales, se de-
clara admisible y se provee como sigue: A lo prin-
cipal y segundo otrosí: Por interpuesta demanda-
do de cuidado personal, comparezcan las partes

a la audiencia preparatoria de juicio, la que se fija
para el día 9 de junio de 2022, a las 10:00 horas,
en dependencias del Tribunal. Se citó a las partes
bajo el apercibimiento del artículo 21 de la Ley
19.968. Se confirió traslado a la parte demanda-
da. Apercibimiento a comparecer con asesoría
legal. Apercibimiento a informar cambio de domi-
cilio. Se remitió exhorto al Juzgado de Letras con
competencia en familia de Víctoria. RESOLUCION
de fecha 8 de noviembre de 2022: A lo principal,
como se pide. Vengan las partes a la AUDIENCIA
PREPARATORIA, a realizarse el día 02 de FE-
BRERO de 2023, a las 10:00 horas. en depen-
dencias de este Tribunal ubicado en calle San
Martín 788 , comuna de Putaendo. Se cita a las
partes conforme a lo prescrito por los artículos 21
y 59 de la Ley 19.968, es decir, la audiencia se
celebrará con las partes que asistan, afectándo-
se a la que no concurra todas las resoluciones
que en ella se dicten sin ulterior notificación y si
ambas partes no asistieren y no solicitaren nueva
fecha audiencia dentro del plazo de 5 días, se de-
clarará el abandono del procedimiento. Audiencia
se realizará de manera presencial, debiendo con-
currir con las medidas de higiene y seguridad su-
geridas por la autoridad, evitando comparecer con
terceros ajenos a juicio. No obstante lo anterior,
en el evento de padecer alguna enfermedad, de
asistirle algún otro impedimento físico, sospecha
de contagio covid-19 o razones de distancia, que
le impida comparecer de manera personal, se
autoriza excepcionalmente a participar a través de
la plataforma zoom, utilizando el siguiente link:
https://zoom.us/j/8566609526, ID: 8566609526 .
Notifíquese demanda de autos, proveídos de fe-
cha 1, 11 y 21 de abril de 2022 y 08 de noviembre
de .2022 a D. Lourdes del Carmen Gongora Ló-
pez, ya individualizada mediante avisos de con-
formidad a lo dispuesto en el artículo 54 de C.P.C.,
debiendo hacerse la notificación por medio de 3
avisos publicados en el Diario El Trabajo de San
Felipe, por tratarse de un periódico de cabecera
de provincia y además insertarse el aviso en los
números del Diario Oficial, correspondientes a los
días primero o quince de cualquier mes o al día
siguiente , si no se ha publicado en las fechas
indicadas. Putaendo, 22 de noviembre de 2022.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 23 DE DICIEM-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-237-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO «URZÚA» SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA JUEVES 26 DE ENERO DE 2023, A LAS
11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLA-
RAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA DE
DOÑA ELSA LÓPEZ SAA Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR DE ESTE A DON JOSÉ GUI-
LLERMO URZÚA SOTO. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                  10/3

Danisa Ordenes González
Secretario

C I T A C I O N

Cítese a Asamblea General Extraordinaria de
Accionistas de la Junta de Vigilancia de la Pri-
mera Sección del Río Aconcagua, para el día
26 de enero de 2023 a las 17:00 horas en pri-
mera citación y a la 17:35 horas en segunda
citación, en el auditorio de la Junta de Vigilan-
cia, ubicado en calle Santa Rosa Nº 441, oficina
41 piso 4, citófono 41, Los Andes, con el fin de
tratar lo siguiente:

• Análisis de la situación actual de intervención
del río Aconcagua

                          El Presidente

Junta Vigilancia
Primera Sección

Río Aconcagua

Llaman a inscribirse a programas ‘4 a 7
Estival’ y ‘Centro para Niños y Niñas’

Alejandra Campos, encargada del Departamen-
to de Inclusión, Equidad de Género y Diversidad.

Dos programas en-
focados en el cuidado
de menores tendrá este
verano San Felipe para

facilitar el trabajo de
mujeres que no tienen
quien cuide a sus hijos.
Se trata del programa ‘4

a 7’ que partió este lu-
nes y se extenderá has-
ta el 17 de febrero, y el
‘Centro para Niños y
Niñas’ enfocado en ma-
dres temporeras y que
funcionará desde el 16
de enero hasta el 14 de
febrero.

El horario de ambos
es de 08:00 a 17:00 ho-
ras, contando con cui-
dadores especializados
y diversas actividades
de recreación y aprendi-
zaje para los menores de
6 a 12 años de edad,
aunque se pueden hacer
excepciones.

Alejandra Campos,

quien supervisa ambos
centros, explicó que pue-
den inscribirse en la Ofi-
cina de la Mujer frente a
la Fiscalía  en ‘María
Eufrasia #1350-B’. «Lo
que las mamás, papás,
cuidadores o cuidadoras
deben llevar es el carné
de identidad de los niños,
de las niñas. Si es que no
tienen, llevar el certifica-
do de nacimiento, si es
que no lo tienen, noso-
tros se lo podemos sacar
en la oficina, no hay pro-
blema, y llevar el regis-
tro social de hogares que
diga que la familia es de
San Felipe (...) La ali-

mentación viene ya cu-
bierta por la Junaeb, son
tres; el desayuno, el al-
muerzo y la colación de
la tarde. Las actividades
están pensadas en depor-
te, poder acudir a las ac-
tividades que la Oficina
de Deporte tiene en el
Estadio Fiscal. Seguir
con actividades de talle-

res de arte, de danza y
poder hacer circuitos
culturales con la Oficina
de Cultura, eso es lo que
más o menos tenemos
planificado ya para la
primera semana, que co-
mienza el lunes (ayer) el
‘4 a 7 Estival’ y el otro
empieza el 16", conclu-
yó.
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Este viernes lanzarán libro y exposición fotográfica ‘Ojo al Charqui’

La exposición incluye gráfica popular del Plan de Valparaíso, Barrio Puerto,
Cerro Alegre, Cerro Cordillera, Cerro Concepción y Cerro Playa Ancha.

Este viernes 13 de
enero, a las 18.30 ho-
ras en la Galería de
Arte del Conjunto Pa-
trimonial Buen Pas-
tor, ubicado en Aveni-
da Yungay N°398 de
San Felipe, se estará
desarrollando el lan-
zamiento del libro e
inauguración de la
exposición fotográfi-

ca ‘Ojo al Charqui’,
cuya autoría corres-
ponde a las diseñado-
ras aconcagüinas
Mariela Zúñiga y
Pamela Román.

La exposición se
encontrará abierta has-
ta el 30 de enero, sien-
do ambas actividades
con acceso liberado y
abiertas a todo público.

Según explican las
diseñadoras, ‘Ojo al
Charqui, no hay pri-
mera sin segunda’, es
un proyecto de inves-
tigación y divulgación
que busca poner en
valor la gráfica del
puerto de Valparaíso
a través del registro
fotográfico de carteles
populares realizados

a pulso. «Definimos
Cartel Popular como
la manifestación pic-
tórica que acompaña
a un local comercial
o establecimiento y
que destaca un pro-
ducto con colores vi-
vaces, con un rotula-
do con pinceles, en
este caso resaltamos
un oficio que se ha ido
realizando de forma
tradicional por letris-
tas porteños».

Ambas mujeres
han desarrollado un
libro físico en coauto-
ría y una exposición
fotográfica que inclu-
ye gráfica popular del
Plan de Valparaíso,
Barrio Puerto, Cerro
Alegre, Cerro Cordi-
llera, Cerro Concep-
ción y Cerro Playa
Ancha, cuyo objetivo
es resguardar la me-
moria e identidad
gráfica del puerto.

Al respecto nos de-
talla Mariela Zúñiga:

«La muestra está
compuesta por más
de veinte fotografías a
todo color, de gráfica
callejera y que dan
cuenta de los distintos
estilos de cartel, tipos
de rotulado, uso de
colores, tipos de letras
y tipografías utiliza-

das por los maestros
y maestras letristas».

Este proyecto ha
sido financiado por el
Fondo Regional Cul-
tura Popular y Tradi-
cional del Ministerio
de las Culturas, las
Artes y el Patrimonio,
convocatoria 2021.

Las diseñadoras Mariela Zúñiga y Pamela Ro-
mán desarrollaron un libro físico en coautoría y
una exposición fotográfica.

Gobierno Regional de Valparaíso alcanzó
el cien por ciento del gasto del 2022

Iván Reyes, consejero regional.

• Pese a las complicaciones genera-
das, el Gobierno Regional logró eje-
cutar la totalidad del presupuesto del
año pasado.-

El Gobierno Re-
gional (GORE) de
Valparaíso, alcanzó
el objetivo de cumplir
con el cien por ciento
del gasto establecido
para el año 2022.
Con esto, los recursos
destinados para la di-
ferentes iniciativas
que ven los conseje-
ros, se gastaron a ca-
balidad.

El consejero re-
gional (CORE) Iván
Reyes, sostuvo que
«nosotros en algún
momento, con algu-
nos parlamentarios
especialmente, fui-
mos muy criticados
porque se decía que
era una región que
era muy bajo en el
nivel de gastos, que
no habíamos avan-
zado, pero la verdad
es que primero que

todo, hubo varios
factores que influían
de manera negativa
para avanzar en el
gasto, pero tuvimos
la confianza de que
sí podíamos alcan-
zar el cien por cien-
to».

Respecto del por
qué existían críticas al
cumplimiento del
gasto y además por
qué estuvo en vere-
mos si se cumplía la
meta, el consejero in-
dicó que «acá influyó
que muchas licitacio-
nes se caían porque
los valores no alcan-
zaban para poder
adjuntar algunas
obras, había servicios
que no rendían las
transferencias y no
sabíamos realmente
si habían gastado la
totalidad de recursos

que se habían reali-
zado mediante trans-
ferencias consolida-
das».

Pese a todos estos
inconvenientes, el
GORE logró ejecutar
el cien por ciento del
gasto para el año
2022, y ya ha comen-
zado a delinear lo que
será este año 2023.
«Nosotros hoy, el go-
bernador ya nos in-
formó en su rendición
de cuentas que hemos
alcanzado el cien por
ciento y somos la re-
gión que alcanzó a
cumplir como corres-
ponde a pesar de to-
das las problemáti-
cas a las que nos he-

mos visto enfrenta-
dos», sostuvo el
CORE.

«Esperamos que
con la misma fuerza
podamos avanzar en
el año 2023, hemos
realizado avances,
estamos aprobando
recursos, hemos teni-
do la capacidad de
avanzar en la apro-
bación de recursos,
esperamos que los
municipios sean más
eficientes en los pro-
cesos de licitación
para avanzar con los
gastos», agregó Iván
Reyes.

Finalmente, el
CORE manifestó que
la región debe contar

con una mayor canti-
dad de recursos te-
niendo en considera-
ción la cantidad de
habitantes que tiene,
pues según aseguró
Reyes, la región de
Valparaíso se encuen-
tra no entre las con
mayor cantidad de re-
cursos desde el nivel
central.

«Uno de los desa-
fíos que tenemos es
que desde el nivel
central entiendan
que la región, siendo
la segunda más
grande del país, no

tenga los recursos
que corresponda, es-
tamos en el séptimo u
octavo lugar en la
asignación de recur-
sos, nos afecta la cer-
canía con Santiago, a
medida que esté más
cerca es castigada
con la asignación de
recursos. En cuanto a
eficiencia y gasto, es-
tamos al cien por
ciento, pero no tene-
mos los recursos su-
ficientes para la can-
tidad de habitantes
que tenemos», cerró
Iván Reyes.
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Aluviones, cortes de caminos, familias aisladas y sin agua y
luz, dejó sistema frontal de lluvias en la alta cordillera

• Equipos de emergencia acudieron a los di-
ferentes eventos, sobre todo los generados
por las crecidas de ríos y esteros.-

Diversas emergencias
se registraron en las últi-
mas horas en nuestro va-
lle del Aconcagua debido
al sistema frontal que ha
dejado fuertes lluvias en
los sectores altos de la cor-
dillera, los que a su vez han
generado las crecidas de
caudales de esteros y ríos
en nuestra zona. Junto con
esto, familias han resulta-
do aisladas debido a alu-
viones y se han producido
cortes de suministros de
agua potable y electrici-
dad.

En el caso de la pro-
vincia de San Felipe, en su
capital se registraron al-
gunos inconvenientes es-
pecíficamente en el sector
de la Hacienda de Quil-
pué, donde el agua co-
menzó a ingresar a algu-
nas viviendas. Afortuna-
damente, el rápido traba-
jo de los equipos de emer-
gencia municipal y Bom-
beros evitó que esto pasa-
ra a mayores.

El alcalde (s) de San
Felipe, Hernán Herre-
ra, señaló que «la situa-
ción ha sido de bastante
normalidad, a excepción
del sector de la Hacienda
Quilpué, donde producto
de la crecida del caudal,
había ciertas compuertas
que estaban abiertas, y
esto hizo que el estero lle-
nara ciertos canales en
donde el agua se fue a ca-
sas particulares, donde
tuvimos que evacuar el
agua al estero para evitar
la inundación de vivien-

Fuertes lluvias se han registrado en la alta cordillera de
Aconcagua.

Aumento de caudales de esteros y ríos han generado
serios inconvenientes.

Delegada Presidencial Regional, Sofía González, lideró
reunión de emergencia en la delegación de Los Andes.

das. El trabajo se hizo de
manera inmediata y eso
evitó algún problema ma-
yor con los vecinos del sec-
tor».

Asimismo, el edil (s)
indicó que se encuentran
«realizando un monitoreo
en el sector del estero Quil-
pué y el estero Pocuro, es-
tamos en contacto con los
distintos alcaldes de la
provincia de San Felipe
producto que aún se man-
tiene la lluvia en la alta
cordillera».

Por su parte, Sylvana
Vera, directora de la Di-
rección de Protección de
Medio Ambiente (DIPMA)
de la Municipalidad de San
Felipe, sostuvo que debido
al corte de agua en los sec-
tores de Curimón, Tierras
Blancas y Bucalemu, se
dispuso de apoyo con es-
tanques y camiones aljibes
para que los vecinos y ve-
cinas puedan contar con el
vital elemento.

«Alrededor de 1.400
clientes son los que se ven
afectados, lo que es un nú-
mero importante de fami-
lias. Esval en coordina-
ción con el municipio, dis-
puso en el Cesfam de Cu-
rimón un ‘hidropac’ que
permite que mantenga su
funcionamiento normal,
además de dos camiones
aljibes en el pasaje Santa
Corina y otro en camino
Caracol en Tierras Blan-

cas», detalló Vera.
En el caso de la comu-

na de Putaendo, las lluvias
generaron que las familias
que se abastecen de agua
mediante los Sistemas de
Agua Potable Rural que
extraen el recurso de ma-
nera superficial, se vieran
afectados debido a la tur-
biedad del agua. En este
sentido, el alcalde Mauri-
cio Quiroz manifestó que
se han dispuesto camiones
aljibes municipales, ade-
más del apoyo de otros ve-
hículos de este tipo prove-
nientes de otras comunas
de la provincia.

«Comenzamos a su-
frir los efectos de esta
emergencia meteorológi-
ca que ha enturbiado los
cauces tradicionales y tu-
vimos los primeros cortes
de agua a partir de ayer
domingo, estos se produ-
jeron en los sistemas de
agua potable rural de Los
Patos, Casablanca, Po-
blación Hidalgo, Pigu-
chén, Rinconada de Guz-
manes. Nos coordinamos
con la Delegación Provin-
cial y la DOH (Dirección
de Obras Hidráulicas)
para ir ayuda de las más
de 1.300 familias», indi-
có Quiroz.

En este mismo sentido,
el edil precisó que el tra-
bajo desplegado «lo hici-
mos con camiones aljibes
que han estado recorrien-
do las zonas rurales, pu-
diendo abastecer de ma-
nera eficiente con el recur-
so hídrico. Declaramos
nuestra propia emergen-
cia comunal, tuvimos que
arrendar dos camiones
aljibes que se suman a los
tres nuestros, pero hemos
sentido la solidaridad de
las comunas como Pan-
quehue, Llay Llay, Santa
María y San Felipe, que
nos han facilitado camio-
nes aljibes para ir en ayu-
da de las familias que se
han visto afectadas».

Asimismo, el alcalde
Mauricio Quiroz dijo que,
a raíz de estos inconve-
nientes, se han producido
cortes de suministro de
agua potable por parte de
Esval; «vamos a reforzar
las áreas, Bomberos nos
ha colaborado, esperamos
que la situación se norma-
lice. Adicionalmente, Es-
val tomó la decisión de ha-
cer un corte programado
en el sector de Granallas
y en la zona sur de su área
de concesión».

LOS ANDES
En el caso de la provin-

cia de Los Andes, en la co-
muna de San Esteban se
produjo un aluvión que
dejó a varias familias ais-
ladas, específicamente en
el sector de San Francisco.
Afortunadamente, el des-
lizamiento del terreno no

dejó personas lesionadas.
En este sentido, el al-

calde Cristian Ortega
señaló que «en la noche
(domingo)  tuvimos un
aluvión en el sector de San
Francisco que nos generó
varios temas, corte del ca-
mino, corte de suministro
eléctrico y de agua, y al-
gunos vecinos aislados. Ya
evacuamos a toda la gen-
te, están los equipos nues-
tros junto a Carabineros y
Bomberos viendo el tema
del camino, en reponer es-
tos suministros, pero ya lo
más grave y complicado
ya pasó y estamos aboca-
dos en el despeje del cami-
no, pero ya la situación
está más tranquila».

Es así como los equipos
de emergencia se han des-
plegado para poder despe-
jar el camino y habilitarlo
para la conectividad de sus
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Aluvión cortó camino y dejó aisladas a familias en el sec-
tor de San Francisco en San Esteban.

Parte de todo lo arrastrado por el agua en esteros y ríos.

vecinos. «Nosotros espe-
ramos hoy tener el cami-
no despejado, si bien pue-
den transitar vehículos, el
camino está restringido
por el trabajo de los equi-
pos, por lo que les pedimos
a la gente que no suba, que
colabore para despejar el
camino a San Francisco,
esa es la situación de la co-

muna», agregó.
En este mismo contex-

to, el edil precisó que «te-
nemos alrededor de 400
clientes afectados porque
los árboles derribaron al-
gunos postes; se está tra-
bajando para reponer al-
gunos suministros. Las
personas han sido resca-
tadas, han quedado aisla-

dos en sus casas y están
bien, pudimos establecer
contactos sobre todo por
redes sociales y están to-
dos bien».

Por su parte, el dele-
gado presidencial provin-
cial Cristian Aravena,
sostuvo que a raíz de este
sistema frontal, Esval ha
ampliado el radio de cor-
te de agua potable sobre
todo en la comuna de Los
Andes.  «Desafortunada-
mente las condiciones de
turbiedad del agua im-
plican no poder seguirla
tratando como lo hace
Esval en sus plantas, y
eso implica un aumento
del radio de afectación,
que aproximadamente

llegaría a 21 mil hogares,
principalmente en Los
Andes, algo de Calle Lar-
ga y Rinconada», mani-
festó.

Finalmente, y respec-
to de las condiciones cli-
matológicas que se espe-
ran para esta jornada de
día martes, Aravena se-

ñaló que «viene un nue-
vo frente de mal tiempo
y eso implica que vamos
a seguir siendo afectados
por las lluvias, la creci-
da de los ríos y la turbie-
dad del agua, que se ex-
tiende desde las siete de
la tarde y hasta maña-
na» (hoy).

Testigo de accidente en Puente Pocuro: «Vimos un auto blanco volar»

El estado en quedaron los vehículos da cuenta de la vio-
lencia del impacto, el que según un testigo, hizo que el
auto blanco literalmente volara.

• Vendedor ambulante presenció justo el
momento del accidente, quedando profun-
damente impactado luego que junto a otras
personas ayudaran a salir al herido.-

Como ya se ha infor-
mado ampliamente, la
madrugada del sábado se
produjo un violento acci-
dente de tránsito en el
Puente Pocuro con partici-
pación de dos vehículos;
una camioneta y un auto-
móvil, resultando herido
de gravedad el conductor
de este último y que, según
Carabineros, hasta este día
domingo al mediodía evo-
lucionaba favorablemente.

Nuestro medio conver-
só con un testigo que estu-
vo esa madrugada y ayudó
con otra persona a los he-
ridos. Nos cuenta que fue
algo terrible para él, algo
que no había vivido nunca
en su vida.

Andy dice fue «trági-
co, terrible, primera vez
que paso por algo así. Ve-
níamos de Santiago desti-
no a San Felipe y vamos
entrando ahí a la curva
que hay en el paradero
antes del puente Pocuro, y
vimos un auto blanco vo-
lar, compadre, la camio-
neta roja que se fue al cos-
tado en vez de seguir
avanzando, el chofer se
paró, vimos que se bajó
una persona de la camio-
neta roja ensangrentada,
gritando ¡me chocaron,
me chocaron! Le dimos los
primeros auxilios, se veía
nervioso más que nada,
tenía un rasmillón en la
cara y tratamos de cal-

marlo, se tocaba la cara y
se escuchaba del auto que-
jarse a una persona, y ahí
uno pucha se nubla. Lo
primero que hicimos nos
quedamos ahí, llegó un
auto detrás de nosotros, se
bajó una niña bien nervio-
sa empezó a gritar ¡ayu-
demos… ayudemos! Nos
acercamos y se veía una
persona en la parte trase-
ra, un joven, y con el po-
lolo de esta niña lo saca-
mos. A lo mejor hicimos
mal, no sabemos cómo ac-
tuar porque te vuelvo a
repetir, uno se nubla; y lo
sacamos del auto, venía
en la parte trasera, la cara
toda ensangrentada, la
pierna yo me fijé que la
traía en malas condicio-
nes y lo dejamos en la so-
lera, apoyado en la camio-
neta y noooo, terrible
como quedó el auto. A no-
sotros se nos venían tan-
tas cosas a la mente, pen-
samos que había más gen-
te involucrada bajo el
puente y ahora en la ma-
ñana (sábado) supe que
hay dos personas, hay una
que está grave, debe ser el
niño que ayudamos noso-
tros. Pero no se lo doy a
nadie lo que vivimos, a
parte que Carabineros ni

la ambulancia acuden con
rapidez, porque eso es lo
que más te pone nervioso,
uno no sabe los primeros
pasos, las cosas que hay
que hacer», cuenta.

- ¿Has estado cho-
queado toda esta ma-
ñana?

- Claro, de hecho, yo
me dedico al comercio
ambulante y tenía que ha-
ber vendido a las nueve de
la mañana y recién salí a
vender porque es terrible
lo que vive uno. Yo en el
primer momento pensé
que había más gente invo-
lucrada, porque fue terri-
ble como quedó el auto,
ver un auto en esas cir-
cunstancias, volar así.

- ¿Qué se sabe de
cómo se produjo el ac-
cidente, alguien co-
mentó en el momento?

- El socio de la camio-
neta, parece que trabaja
en la mina, en todo mo-
mento dijo que el joven
del auto blanco lo había
chocado, que venía zigza-
gueando y que él había
chocado, primero dio
unas vueltas y lo pasó a
llevar a él.

- ¿Algo más de todo
esto?

- Pucha, nosotros nos

vinimos, después del acci-
dente llegó la ambulancia,
a esperar que no haya sido
tan grave el socio del auto,
de la camioneta, que sea
ojalá que esté bien porque
él fue la primera persona
que uno trató de ayudar.

- ¿El que está más
grave?

- No, el socio de la ca-
mioneta que se bajó co-
rriendo hacia nosotros con
un rasmillón. Yo lo vi no-
más, salió caminando,
pero el que sacamos del
auto, nooo, él estaba mal,
ensangrentado la rodilla.

- ¿Como fractura?
- Sí, se veía como frac-

tura porque cuando le aga-
rramos el blue jeans, como
que la pierna se le fue para
el lado.

- ¿Terrible?
- Nooo, terrible, y al

momento que pasó esto,

los autos que venían de
San Felipe con destino a
Los Andes se estaban cho-
cando porque como nadie
fiscalizaba nada, estaba
todo oscuro.

- ¿Te emocionas?
- No si es terrible, pri-

mera vez que veo una per-
sona, algo así; imagínate,
uno piensa en salvar la
vida, uno escucha: «No, no
hay que tocarlo cuando se
accidenta», pero como se
quejaba el joven.

- ¿Es imposible que-
darse inactivo ante la
situación?

- Claro, después te lle-
gan las cosas que piensas
tú, a lo mejor hice un mal
o bien al sacarlo, pero con
el socio que lo sacamos
ojalá hayamos hecho un
bien y que no pase a ma-
yores, pero no, es terrible
compadrito.
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Familia de Lo Campo desesperada por robo de dos bicicletas a sus hijos

Estas son las bicicletas robadas hace una se-
mana en Lo Campo, Panquehue.

• Hoy se cumple una semana desde
que les sustrajeron ambas bicis de
la marca Trek desde su casa, y pese
a todo lo que han buscado en redes
sociales, aún no consiguen informa-
ción sobre su paradero.-

Desesperada y con
bastante pena se en-
cuentra una familia
porque hasta ayer en
la tarde, no tenían in-
formación sobre las
dos bicicletas marca
Trek que les fueron
robadas a sus hijos
desde el interior de su
casa ubicada en el
sector Lo Campo de la
comuna de Panque-
hue.

Lilian Olivares
Cabrera, en conver-
sación con Diario El
Trabajo, dijo que
«estamos preocupa-
dos, haciendo un lla-
mado a la gente si lle-
gan a saber algo, al-
gún dato o de alguien
que la esté vendien-
do, porque eso es lo
que hacen hoy en día,
que nos pueda avisar,
se pueda comunicar
con nosotros; vamos
a mantener reserva
en algún dato seguro
que nos den. Nos han
llegado por ahí algu-
nos comentarios de
que la han visto en
Catemu, ahora en
San Felipe. Hemos
ido, recorrido y nada,
no ha sido nada segu-
ro. Por eso necesita-
mos que la comuni-
dad nos ayude. Hoy
día nos tocó a noso-
tros, así como le ha

tocado a tantas per-
sonas, mañana pue-
de ser otro; esto tene-
mos que pararlo no-
sotros. Está claro, fis-
calía, ellos no hacen
un trabajo como co-
rresponde, y si no nos
protegemos entre no-
sotros, la comunidad,
no se puede frenar»,
dice.

- Lilian, cuénte-
nos lo que le suce-
dió.

- Bueno, el día lu-
nes (02-01-23) en la
noche mis hijos salie-
ron como de costum-
bre a jugar un partido
de fútbol por acá en el
sector acá en Panque-
hue. Llegaron a la
casa tipo doce, doce
un cuarto, y como
siempre ellos entra-
ron su bicicleta y las
dejan a un costado de
la casa. Yo vivo en un
lugar muy tranquilo
acá en Panquehue,
aquí la gente hasta
ahora deja sus rejas
abiertas, acá donde yo
vivo es muy, muy
tranquilo, la verdad
que han pasado he-
chos muy aislados, la
gente se cuida igual
bastante, entonces
uno vive tranquilo, no
vive pensando que me
van a robar, no, uno
no vive así de esa for-

ma. Ahora ya está
cambiando la cosa, no
estamos acostumbra-
dos, ellos (hijos) lle-
garon y dejaron las
bicicletas al costado.
El día martes mi ma-
rido y yo nos levanta-
mos a trabajar y lue-
go mis hijos se dieron
cuenta durante la ma-
ñana que sus bicicle-
tas no están, empeza-
mos a preguntar a los
vecinos y una vecina
del frente de mi casa
dice que ella sale de
su casa a las seis de la
mañana y que ve mi
reja abierta y mi perro
chiquitito que tengo
andaba en la calle,
por eso suponemos
que fue durante la
madrugada. Hay otra
casa cerca de acá y
también ellos encon-
traron su casa revuel-
ta y fue el mismo día.

- Se supone que
el o los delincuen-
tes abren la puer-
ta.

- Claro, abrieron
la reja de la casa, tie-
nen que haber echado

el perro para afuera,
encontramos huesos
en el pasto, nosotros
no le damos hueso al
perro; abrieron la
puerta para ellos en-
trar.

- ¿No ladró qui-
zás por el alimen-
to?

- No sabemos, no-
sotros estábamos
durmiendo… no sabe-
mos si ladró o no la-
dró.

- Por favor en-
tregar el máximo
de detalles.

- Son dos bicicle-
tas marca Trek Mar-
lin 4, son grises con
letras rojas y están
identificadas porque
una tiene el logo de
Ferrari y la otra de
Monster (la energéti-
ca). Esos stiker los
tiene pegaditos en los
fierritos en el que cru-
za la bicicleta, no sé
cómo se llama, pero
sale Marlin 4 ahí mis-
mo están pegados los
logos, son grises con
letras rojas.

- Buena marca,
son al parecer las
preferidas por la
delincuencia.

- Sí, son las prefe-
ridas.

- ¿Sus hijos las
usaban en el día a
día?

- Sí, ellos salen a
andar en bicicleta en
el cerro, por las ciclo-
vías (...) Están bien
apenados, tristes,
pero bueno, estoy tra-
tando nomás de mo-
ver cielo, mar y tierra
como se dice, para ver
si podemos obtener
algo.

- ¿Cuál es el va-
lor comercial de
las bicicletas?

- Cuatrocientos

mil pesos aproximado
cada una.

- ¿La pueden
vender en cuánto,
30 a 40 mil pesos?

- Hemos recorrido
Catemu, Llay Llay, la
gente nos dice ‘a mí
me han llegado a ofre-
cer bicicletas por 10
lucas’.

- ¿De esa misma
marca?

- De la misma
marca. Hay personas
que nos han contado
sus experiencias, así

compartiendo han
encontrado resulta-
dos, han encontrado
sus pertenencias que
le han robado, enton-
ces por eso que esta-
mos haciendo esto.

- ¿Algún teléfo-
no, el suyo?

- Mi teléfono es el
9 8548 8639. Tam-
bién en Facebook, Li-
lian Olivares Cabrera.

Decir que el sector
de donde fueron ro-
badas las bicicletas es
Lo Campo.
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Sanos y salvos rescatan a personas que
quedaron atrapadas en el río Aconcagua

Bomberos logró rescatar a seis personas, tres
de ellas menores de edad, que quedaron atra-
padas tras la crecida del río Aconcagua en Pan-
quehue.

• Crecida del caudal dejó varadas a
seis personas, tres de ellas menores
de edad.-

Seis personas
quedaron atrapadas
en el río Aconcagua
en la comuna de
Panquehue luego de
la brusca crecida del
caudal durante la
noche del pasado do-
mingo. Al lugar de-
bió concurrir perso-
nal de Bomberos
para ayudar al grupo
en el que se encon-
traban tres menores
de edad.

El comandante
del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe,
Juan Carlos He-
rrera Lillo, señaló
que los voluntarios
debieron desarrollar
una ardua labor para
poder rescatar a estas

personas, sobre todo
por el aumento tan
explosivo de la canti-
dad de agua que baja-
ba por el río.

«Efectivamente,
pasadas las 22:30
horas, se recibe el
llamado de unas
personas que habían
quedado atrapadas
por la crecida del río
Aconcagua en el sec-
tor de Panquehue, en
la calle Antofagasta,
donde eran seis per-
sonas, tres adultos y
tres menores. Se
tuvo que despachar
la unidad especiali-
zada de rescate en
altura con cuerdas
porque se tuvo que
hacer un trabajo

complicado», detalló
el Comandante.

Arduo trabajo que
rindió sus frutos, y las
personas que habían
resultado atrapadas
pudieron ser rescata-
das sanas y salvas.
«Afortunadamente el
trabajo fue efectivo,
se tuvo que hacer un
trabajo con arnés
para hacer tirolesa
para poder rescatar
a las personas por-
que el río crecía a
cada minuto. Había
dos vehículos que
quedaron ahí, pero el
objetivo número uno

era rescatar a las
personas», sostuvo
Herrera.

«El río iba cre-
ciendo, estábamos ju-
gando contra el tiem-
po, si seguía crecien-
do el río se nos com-
plicaba mucho más;
afortunadamente el
trabajo fue efectivo y
pudimos rescatar a
las personas», agregó
el Comandante.

En este mismo
contexto y debido a
que las condiciones
meteorológicas se
mantendrán durante
esta jornada, es que
Bomberos se encuen-
tra atento ante cual-
quier emergencia que
se produzca, sobre
todo por las crecidas
de los caudales de es-
teros y ríos.

«Estamos atentos

a cualquier situación
que pase, ayer (do-
mingo) se vivieron
algunos momentos
complicados en el
sector de la Haciende
de Quilpué, donde
afortunadamente el
trabajo de la munici-
palidad, que desplegó

maquinaria pesada,
tuvo efecto para solu-
cionar esa situación.
Estamos en coordi-
nación con el munici-
pio y estamos atentos
a cualquier situa-
ción», cerró el co-
mandante Juan Car-
los Herrera Lillo.
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Selección ABAR inicia con pie derecho
participación en Nacional masculino U-15

Hoy parte la
Pretemporada albirroja

Un debut triunfador tuvo la selección de la ABAR en el Nacional de Punta Arenas.

Con un categórico
triunfo que arrojó un ma-
sivo score de 78 a 50 sobre
su similar de Puerto
Montt, la selección mascu-
lina de la Asociación de
Básquetbol Alejandro Ri-
vadeneira (ABAR), inició
ayer su incursión en el tor-
neo Nacional Masculino
U-15.

El campeonato, que
tiene como sede a la aus-
tral ciudad de Punta Are-
nas, reúne a los mejores
representativos del país en
la serie menor de 15 años.

En este evento, el combi-
nado aconcagüino que es
comandado técnicamente
por el profesor Felipe
Rodríguez, aspira a me-
terse dentro de los mejo-
res, ya que cuenta con una
buena generación de juga-
dores, los que, pese a su
juventud, tienen un am-
plio recorrido al haber par-
ticipado en distintos cam-
peonatos que durante el
2022 se realizaron en todo
Chile.

La selección de la
ABAR es parte del grupo A,

el que comparte con Anto-
fagasta, Las Condes, Bío
Bío y Puerto Montt. El B
está compuesto por Punta
Arenas, Valparaíso, Ar-
bam, Valdivia y Puerto
Varas.

Al cierre de la presente
edición de El Trabajo De-
portivo, San Felipe enfren-
taba a Antofagasta. Esta tar-
de en su tercer enfrenta-
miento se medirá ante Las
Condes, para cerrar maña-
na su incursión en la fase de
grupos frente al representa-
tivo del Bío Bío.

Esta jornada Unión San Felipe iniciará su pretempo-
rada. En la imagen jugadores que ya trabajan en la-
bores de acondicionamiento.

Con la presencia de
su nuevo entrenador,
más los jugadores que se
incorporarán para este
2023, en horas de hoy
Unión San Felipe inicia-
rá formalmente las labo-
res de Pretemporada.
Los ejercicios físicos tác-
ticos tendrán como base
de operaciones el com-
plejo deportivo que el
club posee en el sector
Parrasía Bajo.

Es indudable que
gran parte de la atención
estará puesta en el técni-
co argentino Germán
Cavalieri, quien regre-
sa al fútbol chileno tras
un periodo en el cual es-
tuvo dirigiendo en el as-
censo de su país natal.

A diferencia de otras
temporadas, la mayoría
de los refuerzos son más
bien desconocidos para

el medio local, al tratar-
se de jugadores en su
mayoría jóvenes, que el
caso de los extranjeros
(Sosa, Cepeda, Sando-
val), buscarán hacerse
un nombre en el balom-
pié nacional, mientras
que los chilenos (Vega,
Herrera, Jara) tendrán
como objetivo consoli-
dar sus carreras.

DOS MÁS
En los últimos días,

la tienda sanfelipeña si-
guió sumando jugadores
para nutrir su plantel.
Los elementos anuncia-
dos fueron esta vez el de-
fensor de 20 años, Nico-
lás Garrido, y el volan-
te argentino de 22 años
de edad, Facundo Gó-
mez, quien llega desde
el Fénix, club de la serie
B trasandina.
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AMOR: Nadie que muestre sus sentimientos
debe considerarse una persona débil, ya que
eso atrae más a las personas. SALUD: El
encerrarte en tus problemas emocionales no
le ayudará a salir adelante. DINERO: El éxi-
to lo alcanzará si usted se lo propone. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 1.

AMOR: Aléjese de las personas que no le
entreguen cosas positivas a su vida, no por
maldad sino porque no le hacen bien. SA-
LUD: La pandemia no ha terminado, tenga
cuidado. DINERO: Cuidado ya que los gas-
tos por imprevistos aparecen sin aviso. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 7.

AMOR: Recuerde que es el tiempo quien tie-
ne la última palabra, deje que las cosas va-
yan decantando como corresponde. SALUD:
No cometa excesos o terminará complican-
do su salud esta primera quincena de enero.
DINERO: No se guarde tanto esas ideas.
COLOR: Verde. NÚMERO: 6.

AMOR: Tenga cuidado con crearme falsas
ilusiones a una persona. SALUD: Las ten-
siones acarrean enfermedades. Tenga cuida-
do esta primera mitad del mes. DINERO:
Haga lo posible por rebajar las deudas, no
es bueno que inicie el 2021 con complica-
ciones. COLOR: Granate. NÚMERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a
18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Tomar un poco de distancia no le hará
mal, le permitirá ver las cosas con un poco
más de claridad. SALUD: Trate de salir a
quemar algunas calorías esta tarde. DINE-
RO: No arruine su quincena gastando más
de lo que puede. COLOR: Negro. NÚMERO:
32.

AMOR:  Aún está a tiempo para reivindicar-
se y hacer las cosas bien para su relación.
Nunca es tarde. SALUD: Practique deporte
o algo que le ayude a la salud. DINERO: No
deje de mantener al día sus cuentas, en es-
pecial en esta primera quincena del 2021.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 5.

AMOR: No debe apurarse con sus decisio-
nes ya que debe tomarse el tiempo el tiempo
necesario. SALUD: No es buena la soledad
cuando la salud no está del todo bien. DINE-
RO: Trate de manejar de un modo más cons-
ciente las finanzas para que este sea un buen
año para usted. COLOR: Azul. NÚMERO: 15.

AMOR: A veces las cosas pueden verse in-
ciertas para el futuro, pero lo peor que puede
hacer es no tener confianza en que todo será
para mejor. SALUD: No se desgaste tanto
esta primera quincena del 2021. DINERO:
Cuidado con los temas de índole legal. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 21.

AMOR: Tenga más fe en el mañana y en las
cosas que la vida tiene preparadas para us-
ted en este año 2021. SALUD: Una buena
manera de combatir el sedentarismo será
salir a caminar. DINERO: Tiene el intelecto
necesario para salir adelante. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 3.

AMOR: No sea tan pesimista ya que hay
muchas personas que pueden entregarle su
afecto sin ponerle condiciones. SALUD: Hoy
se debe dar una ducha caliente y a la cama.
DINERO: Cuidado con iniciar la jornada con
el pie izquierdo en su trabajo. COLOR: Sal-
món. NÚMERO: 20.

AMOR: Debe tener siempre su corazón pre-
parado, la vida está llena de sorpresas para
usted. SALUD: La responsabilidad en temas
de salud no debe dejarla de lado. DINERO:
Debe mostrar sus habilidades si es que de-
sea sobresalir. COLOR: Celeste. NÚMERO:
12.

AMOR: Presionar a esa persona no gene-
rará el resultado esperado por usted, tenga
más cuidado con las cosas que pretende
hacer. SALUD: Cuidado con tanto trasnoche
en esta época de verano. DINERO: Para ser
triunfador/a solo falta atreverse. COLOR:
Ámbar. NÚMERO: 23.
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Fenats Hospital San Camilo:

Critican a la CUT y al Gobierno por tardío pago de bonos y reajustes

Sergio Gutiérrez, secretario de la
Fenats Hospital San Camilo.

• Trabajadores de la salud no quedaron contentos no
por la oportunidad en que se les pagará, ni por los mon-
tos involucrados que sólo servirá para solventar la pér-
dida del poder adquisitivo por alza del IPC.-

No muy contentos quedaron
los trabajadores de la salud a ni-
vel local por la entrega de bonos
y un reajuste que, según ellos, vie-
ne solamente a equiparar la pér-
dida del poder adquisitivo por la
significativa alza del IPC.

Así al menos lo señaló en con-
versación con nuestro medio, Ser-
gio Gutiérrez, secretario Fenats
Hospital San Camilo, quien al ser
consultado precisamente por el
pago de estos bonos y reajustes, re-
conoció que en general el proceso
de negociación del sector público
los tiene bastante insatisfechos.
«Lamentablemente, como lo de-
cíamos ayer y lo discutíamos con
muchos compañeros, el Gobierno
no ha estado a la altura de poder
haber dado, con la oportunidad
que se requiere, la reivindicación
de lo que significa para los traba-
jadores el reajuste. Nosotros cree-
mos categóricamente que ese
tema tendría que haber quedado
solucionado en los pagos de las re-
muneraciones del mes de diciem-
bre como corresponde a todos los
años. El día 20-22, entre esos días
se nos paga, y no se nos pagó ob-
viamente los emolumentos que co-
rresponden a los reajustes del sec-
tor público, ninguno de ellos se nos
pagó oportunamente. Ahora, son
todos los gremios los que están
discutiendo esto a nivel nacional,
unos más, otros menos. Yo creo
que nadie se puede arrogar en este
minuto, esta condición contrac-
tual de que nos fuese a pagar el
día 9 hasta el 15, después en el
sueldo porque sigue siendo in-
oportuno. Lo decíamos, no ha es-
tado el gobierno a la altura de
darte los pagos en la oportunidad
que se requiere para los trabaja-
dores, porque imagínate que el re-
ajuste lo vamos a percibir un mes
después de haber sido pagado. En
el mes de diciembre no tuvimos
ningún tipo de compensación eco-
nómica como se debe y correspon-
de a las remuneraciones todos los
años de los trabajadores del sec-
tor público. Por lo menos, a noso-
tros no nos genera la conformidad
que debiera, respecto a que esto se
pague con el retraso que se está
haciendo hoy día. El reajuste tam-
poco fue una situación que mejo-
rara realmente las condiciones
contractuales de los trabajadores
en el marco de las remuneracio-
nes, los trabajadores del sector
público en el ámbito de la salud

seguimos siendo los que estamos
más postergados en las reivindi-
caciones  económicas, y la verdad
es que ese 12% solamente una re-
ajustabilidad en el marco de pér-
dida del poder adquisitivo que co-
rresponde al 12%-13% del IPC del
año 2022, por lo tanto no vamos
a ganar más plata de la que ga-
namos, estamos recuperando la
pérdida del poder adquisitivo».

- Oiga, pero hay un dicho
que dice ‘más vale tarde que
nunca’.

- Sí, pero yo creo que este go-
bierno te generó muchos compro-
misos con los trabajadores del sec-
tor público, que tienen que ver con
reconocer su condición contractual,
el saludo a las acciones de los tra-
bajadores de la salud en el marco
de lo que significó la pandemia y
todo lo demás, pero su reconoci-
miento no llega con la oportunidad
que se necesita. Si desde el gobier-
no deben trabajar con la oportuni-
dad de que los trabajadores traba-
jan también para comunidades en
el ámbito de la salud, que le entre-
gamos a diario 24 horas al día, sie-
te días a la semana durante los 365
días del año, con el esfuerzo que sig-
nifica y la precariedad con la que
tenemos que entregarla, que todos
ustedes conocen. Entonces en ese
sentido el Gobierno  no ha estado
oportunamente en reivindicar con-
diciones económicas de los traba-
jadores con las oportunidades que
se requieren. Aquí los compañeros
están conformes, no les genera ma-
yor alegría, porque la verdad es que
estas remuneraciones deberían ha-
ber sido percibidas en el mes de di-
ciembre y no con el retraso que se
está haciendo hoy en día, en que la
vamos a percibir recién el reajuste,
un mes después. Entonces, hay
compañeros que requerían de re-
cursos económicos para poder sol-
ventar condiciones de Navidad y
fiesta de Año Nuevo, que a lo me-
jor no lo tuvieron ni lo pudieron
hacer porque no contaban con el re-
curso adicional, entonces no es tan
graciosa la cosa.

- ¿Por qué hubo una de-
mora en ese sentido?

- Mira, creemos que lamenta-
blemente las negociaciones del
sector público, que la encabeza la

Central Unitaria de Trabajadores,
no está a la altura de los requeri-
mientos a nivel nacional de todos
los dirigentes, porque hay muchas
organizaciones, principalmente en
Salud, que no están hoy día traba-
jando reivindicaciones al alero de
la Central Unitaria de Trabajado-
res por la pérdida de la confianza
y la falta de credibilidad. Hay mu-
chas más organizaciones fuera de
la Central Unitaria de Trabajado-
res, por lo tanto, las organizacio-
nes que encabezan esta negocia-
ción son más organizaciones de
carácter político partidista que re-
presentantes de los trabajadores,
y creemos que están actuando más
de agentes políticos del nuevo Go-
bierno con los compromisos ad-
quiridos, que de una determinada
representación de los trabajado-
res, porque ellos no hicieron nin-
gún reclamo al Gobierno del retra-
so, fueron las otras organizaciones,
las que no están en la central, las
que reclamaron respecto a la ino-
portunidad del pago de las remu-
neraciones de los trabajadores en
el marco del reajuste del sector
público. La CUT ha estado calla-
dita, ¿la ha escuchado usted decir
algo al respecto del gobierno se re-
trasó en el pago de las remunera-
ciones y el reajuste de los trabaja-
dores del sector público?

- Nada. Yo al menos, no.
- Ese es el tema de fondo. Aquí

la problemática no se va a solu-
cionar mientras trabajen en la ne-
gociación del sector público todas
las organizaciones que deben ac-
tuar en representación de los tra-
bajadores del sector público, y no
una minoría porque está la Cen-
tral Unitaria de Trabajadores.

- O sea, en el fondo la Cen-
tral Unitaria de Trabajado-
res no los está representan-
do.

- En general a todos no. La-
mentablemente aquí ni siquiera
hay una consulta a las bases del
sector público respecto al proceso
de negociación, si no que se insta-
la en un discurso que ha sido sis-
temáticamente repetido, que es el
marco de la presentación de la pla-
taforma de reivindicación en la ne-
gociación que conlleva a los mis-
mos temas de siempre, y que final-

mente termina en una mesa de ne-
gociación donde actúan algunos
dirigentes nacionales representa-
dos en la CUT y no de todas las
organizaciones del sector público
que negocian políticamente con el
Gobierno, pero que ni siquiera le
preguntan a los trabajadores en
una consulta nacional si estamos
de acuerdo con lo que el Gobierno
ofrece. Porque no hay un reajuste
real, hoy día no hubo reajuste real,
solamente se recuperó la pérdida
del poder adquisitivo de acuerdo
al tema del IPC, que terminó en un
13% del punto de vista de la acu-
mulación del periodo 2022, y el re-
ajuste salarial fue del 12, no hay un
reajuste real. Entonces esa es la
crítica qué hacemos. Es decir, si
realmente hubiera una represen-
tación clara, concreta, de los diri-
gentes que están en la mesa del
sector público encabezada por la
CUT a nivel nacional, el querer re-
conocer a los trabajadores en el
ámbito de lo que significan sus me-
jores condiciones salariales; por lo
menos deberían bajar una consul-
ta nacional que diga si estamos de
acuerdo con lo que el Gobierno nos
está ofreciendo. Porque esto se
cocinó entre cuatro paredes, cier-
to, después se retrasó porque un
sector no quedó contento porque
no recibía el reajuste, que eran los
que ganaban sobre los 4 millones
de pesos. Ahí hubo una reclama-
ción en el Senado, hubo todo un
proceso de legislación que retrasó
el beneficio a las mayorías más
desmedradas respecto a los que
ganaban más, y llegaron a un
acuerdo político donde se va a re-
ajustar una parcialidad durante el
primer semestre y va a terminar
con el término del total a final de
año, pero eso retrasó en sí mismo
el pago a miles de trabajadores,
privilegiando a unos pocos que son
los que ganan más», concluye.


